
 

 

证券代码：603421                                          证券简称：鼎信通讯 

青岛鼎信通讯股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

（2023 年半年度业绩说明会） 

                                                     编号：2023-002 

投资者关系

活动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            √业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □电话会议 

□网络会议            □其他 

参与机构 参加公司 2023年半年度业绩说明会的投资者 

时间 2023年 9月 26日（星期二）下午 16:00-17:00 

地点 
上海证券交易所上证路演中心 

（网址：https://roadshow.sseinfo.com/） 

参会嘉宾 

董事长王建华先生 

独立董事张广宁先生 

财务总监陈萍女士 

董事、副总经理、董事会秘书葛军先生 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

公司于 2023 年 8 月 26 日在上海证券交易所网站

（www.sse.com.cn）及《上海证券报》披露了公司 2023年半年

度报告，为便于广大投资者更全面深入地了解公司 2023 半年

度经营成果、财务状况，公司于 2023年 9月 26日下午 16:00-

17:00 召开了 2023年半年度业绩说明会，就投资者关心的问题

进行互动交流，在信息披露允许的范围内就投资者普遍关注的

问题进行回答。 

公司对相关问题进行了梳理，主要问题及答复如下： 



 

 

问题 1、请问陈总，中压配电自动化、电能质量治理、AFDD

电弧监测、新能源及电力电子变压器  四大产品线的收入和在

手订单有多少？同比增长多少？毛利率？四大产品线未来 3 年

的业务目标指引能否介绍一下？ 

回复: 感谢您对公司的关注！公司中压配电自动化、电能

质量治理、AFDD电弧监测、新能源等产品目前都处于市场推广

初期，未来将会成为公司业绩增长的支撑。公司将持续识别、

响应客户需求，进一步加强研发投入，不断提升产品能力，扩

大市场份额。 

问题 2、请问董秘，在医疗反腐重压下，部分医药公司已经

受到影响。公司为何业务招待费增长过快，公司是否考虑未来

会受到电力反腐的影响？  

回复：感谢您对公司的关注！业务类费用增长，主要是同

比去年增长。今年业务活动逐步恢复正常，费用会有正常增长。

公司始终坚持规范经营，坚决支持反腐行为。 

问题 3、请问财总，存货能否按产品线分拆一下？应收款也

能否按产品线或业务类型分拆一下？。  

回复：感谢您对公司的关注，公司存货分为原料和产品，

产品部分可拆分产品线，存货占比较高为电表、配网类产品。

公司应收按照客户进行管理。 

问题 4、请问财总，库龄 12个月以上的存货主要是哪些物

料和成品？金额排前 5的物料请分别说明一下。 

 回复: 感谢您对公司的关注，公司库龄 12月以上的存货



 

 

主要为储备的长采购周期物料。 

问题 5、 半年报收入的合同分类中，其他 2.93 亿元，能否

按产品分拆一下，金额排前三的是什么产品？  

回复: 感谢您对公司的关注，合同分类中的其他分类主要

为公司配网类产品及其配套设备。 

问题 6、请问董事长，公司的营销团队，未来 3 年总体规划

是怎样的？在人员数量是持续增加？or 减少？or 保持？  

回复: 感谢您对公司的关注！公司的营销团队将随着公司

产品类别增加、解决方案的多样化逐步递增。 

问题 7、请问董秘，公司今年半年度扭亏为盈，请问三季报

也能扭亏为盈吗？  

回复：感谢您对公司的关注！公司三季度经营正常，具体

情况请关注公司即将披露的第三季度报告。公司始终坚持以客

户为中心，持续提高自身的经营管理能力，以良好的业绩回报

广大投资者。 

问题 8、 请问财总，今年是疫情结束的第一个年头，公司

毛利持续向好，请问公司全年的营收增长率有没有目标，预计

能达到多少？  

回复：感谢您对公司的关注！公司通过持续的创新驱动、

行业领先的质量管控、丰富的产品组合和解决方案、以客户为

中心的营销模式推动公司业绩的发展，公司目前经营正常，具

体情况请持续关注公司在上交所网站公开披露的相关公告。 



 

 

问题 9、请问董秘，公司每年都有对外担保，且担保金额巨

大，请问对公司的经营有无不利影响？  

回复：公感谢您对公司的关注，截至 2023年 6 月底，公司

的对外担保约 6.85亿，均是公司为全资子公司向银行申请综合

授信额度提供连带责任保证担保，是为了满足全资子公司日常

经营活动及投资计划的资金需求，且公司对全资子公司的财务

信息和资金使用情况能够进行实时监控和掌握，公司为其提供

担保的风险较小，不会影响公司的持续经营能力，不会损害公

司及股东的利益。 

问题 10、请问董事长，公司研发团队目前主要研发的产品

有哪些？  

回复：感谢您对公司的关注。公司目前已布局流体计量芯

片、数字化配网产品、能量路由器配套产品、智能微网产品等

产品的研发。 

问题 11、请问董秘，公司研发投入占比持续增长，可以解

释一下原因吗？  

回复：感谢您对公司的关注。公司研发人员增加、年度薪

酬调整、研发投入加大，相应研发费用增加。 

问题 12、请问财总，存货能否按产品线分拆一下？应收款

也能否按产品线或业务类型分拆一下？  

回复：感谢您对公司的关注，公司存货分为原料和产品，

产品部分可拆分产品线，存货占比较高为电表、配网类产品。

公司应收按照客户进行管理。 



 

 

问题 13、请问董事长，公司研发产品众多，随着批量投产，

未来 3 年内还需要大的固定资产产能建设投资吗？如有，预计

要投的、大的资本开支可否简单介绍？  

回复：感谢您对公司的关注，公司将根据产品推广的实际

情况适时增加产能投资。 

问题 14、请问董秘，2023 年是否有大额减值迹象？  

回复：根据上半年经营情况，暂无大额减值。公司将依据

会计准则并结合公司经营预期来确定是否进行减值计提，具体

情况请关注公司公告。 

问题 15、请问财总，公司如何优化现金流管理？  

回复：公司一直注重现金流管理，并通过多种方式来优化

现金流管理。我们通过加强应收账款管理、拓宽资金支付方式

和降低库存等方式来提高现金流水平。 

问题 16、请问财总，公司在未来的发展战略是什么？  

回复：公司将持续关注市场趋势，以技术创新和优化业务

结构为重点，积极拓展新的业务领域，并注重提升用户体验和

服务质量。同时，我们也将致力于低碳制造和环境保护，积极

履行社会责任。 

问题 17、请问董事长，请问公司与华为有没有业务往来或

者合作意向？ 

回复：目前我司与华为暂无业务往来。 

问题 18、请问董事长，按公司的规划，afdd哪一年能突破



 

 

1亿元的收入？  

回复：感谢您对公司的关注，由于 AFDD产品需要做强制标

准推广工作，预计 2026年产值突破 1亿元。 

问题 19、请问董秘。海外业务有规划吗？可否介绍一下？ 

回复：感谢您对公司的关注，目前公司对海外业务处于初

步探索阶段，尚无具体商业计划。 

其他事项 

1、本次业绩说明会如涉及对行业的预测、公司发展战略规

划等相关内容，不能视作公司或管理层对行业、公司发展或业

绩的承诺和保证，敬请广大投资者注意投资风险。 

2、关于公司 2023 年半年度业绩说明会的详细情况，投资

者 可 以 通 过 上  证  路  演  中  心

（https://roadshow.sseinfo.com/）查看本次投资者说明会的

召开情况及主要内容。公司对关注和支持公司发展并积极提出

建议的投资者表示衷心感谢！后续欢迎大家继续通过电话、邮

件、上交所 e互动平台等方式与公司进行交流。 

附件清单 无 

日期 2023年 9月 26日 

 


